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政府推出的位於黃竹坑及大埔的兩幅私家醫院地

昨午截標，分別有香港、印度及新加坡醫療團體趕

「尾班車」入標競投，多個初時表示有意競投的本港

醫療團體均「打退堂鼓」。食物及衛生局局長高永文

強調，投標價格非主要考慮因素，如標書不符合要

求，不排除流標。事實上，私院用地投標反應較預

期為差，反映標書要求較為嚴苛，政策前景不明

朗，令不少團體打退堂鼓。同時，招標吸引海外機

構競投，顯示本港背靠內地，客源龐大，具有發展

醫療產業的巨大潛力。因此，當局應及早制定醫療

產業的發展規劃，在土地、醫護人手培訓、政策上

都作出全面配套，扶持醫療產業發展。

為推動醫療產業發展，當局預留了四幅分別位處

黃竹坑、將軍澳、大埔及大嶼山的土地，用作興建

私院之用。當時不少醫療團體及大學都表示有興趣

投標。然而，由於當局在標書要求上較為嚴格，例

如，規定整體床位要有一半是服務香港市民、產科

病床比率低於兩成、提供套餐式收費病床佔三成

等。當局的做法固然是為保障港人優先使用有關服

務，但難免對私院盈利帶來影響，影響團體的投標

意慾。發展私院涉及長遠而龐大的投資，團體都期

望政府有清晰的政策方向。

應該看到，本港不論公私營醫療水準均享譽國

際。隨 內地經濟持續起飛，民眾對於高質素醫療

的需求愈來愈大，為享用更好的醫療服務都不介意

負擔高昂費用來港診治調養，為本港的私家醫院帶

來巨大商機。目前，內地病人已成為私家醫院的主

要客源，不少私院的床位甚至出現供不應求的情

況。實際上，本港發展醫療產業具有廣闊的發展空

間，否則，印度及新加坡的醫療團體就不會遠渡重

洋來港投資。他們看準的正是本港背靠內地的優

勢。顯然，這次投標反應遜於預期並不意味市場看

淡本港醫療產業的前景，而是提示當局在推動醫療

發展上必須有全盤的政策導向和規劃配套。

產業的發展需要政策推動。然而，本港發展醫療

產業的政策明顯不配套。以醫護人手為例，目前全

港只有一萬一千多名醫生，相較其他已發展的地

區，人口的醫生比率偏低，難以配合新私院發展的

需求。同時，當局對於私院的干預過多，而且政策

常變。對於新私院的床位及服務對象規限多多，正

反映當局缺乏長遠發展規劃。政府有必要制定醫療

產業的發展策略，包括人手培訓、專才引入、撥地

發展、公私分工等，都要有明確的政策方向，讓相

關團體能夠知所適從，以推動本港醫療產業的發

展。

(相關新聞刊A22版)

日本首相野田佳彥26日聲稱考慮出動自

衛隊「護衛」釣魚島。中國外交部發言人

對日方「極不負責任的言論」表示「嚴重

關切和強烈不滿」。日本政府一再發表謬論

狂言，不斷將釣魚島爭議升級，挑戰中國

底線。如果日本軍艦真的出現在釣魚島海

域，勢必令局勢趨向緊張化、白熱化。中

國將不惜一切代價捍衛釣魚島及其附近海

域的主權和領土完整。日本出動自衛隊的

威嚇，動搖不了中國捍衛釣魚島的決心，

相反只會更加激發中國人民保家衛國的鬥

志。強大的中國軍隊一定會讓日本碰得頭

破血流。由此所產生的一切後果，必須由

日本政府承擔。

釣魚島及其附屬島嶼自古以來就是中國

的固有領土，中國漁政船前往中方管轄海

域執行正常公務是天經地義之事，更何況

迄今為止，進入釣魚島周邊海域的中國船

隻只是漁政船、漁監船，並沒有軍方船

隻，說明在處理釣魚島爭議方面，中方一

直採取理性克制的態度。反觀日本近期的

連串小動作，從拋出「購島」、「將釣魚島

國有化」的言論，到如今首次由日本政府

放言「動用自衛隊保衛釣魚島」，明顯是一

步步將釣魚島爭議升級。想當年，中國國

力遠遠落後於日本時，尚且全力抗敵、浴

血奮戰，打敗日本侵略者，而今中國的整

體經濟、軍事實力已經超越日本，怎麼會

懼怕日本的軍事威嚇。中國雖然以大局為

重，堅持以和平手段處理釣魚島爭議，但

日本若執迷不悟，向中國逞強，中國絕對

不會示弱，肯定奉陪到底。

釣魚島屬於中華民族的共同領土，歷史

上屬台灣宜蘭縣所管轄。台灣一向有保釣

的傳統，早前已有台灣人士登陸釣魚島並

插上五星紅旗，而台灣海巡署全程護航。

面對日本的軍事威嚇，兩岸更應進一步攜

手保釣，維護中華民族的共同領土。

此次日本首腦動用自衛隊「保護釣魚島」

的言論，更讓人擔憂日本軍國主義的亡魂

死灰復燃。近年來，日本快速「向右轉」，

軍國主義的幽靈正出現在亞洲的天空之

上，威脅地區和平，勢必勾起亞洲各國的

痛苦回憶和警愓，大力反對日本軍國主義

復辟。

(相關新聞刊A4版)

醫療產業具潛力政策規劃須配套 日本釣島玩火必自食其果

日相「出兵保釣」論 中方強烈不滿
香港文匯報訊 (記者 馬琳 北京報道)

日本首相野田佳彥26日表示考慮出動自
衛隊「護衛」釣魚島，對此言論，中國
外交部發言人洪磊昨天回應稱，中方已
對日方在釣魚島問題上「極不負責任的
言論」表示「嚴重關切和強烈不滿」。
日首相野田佳彥在26日的眾議院全體

會議上公開宣稱，如果在包括釣魚島在
內的「日本領土和領海」發生別國的違
法侵犯行為，必要時日本將考慮出動自
衛隊。據日媒昨天報道，日本內閣官房
長官籐村修當日說，日本首相野田佳彥
提到可能動用自衛隊應對釣魚島爭端
「僅僅具理論上的可能性，並非是為了

牽制中國」。日本媒體分析，籐村的這
一最新表態是在為野田的發言「滅
火」。

日在美登廣告宣導購釣島
但同日，東京都為宣導購買釣魚島，

在美國《華爾街日報》刊登廣告，主要
以「亞洲的海洋上陷入不安定狀況，對
美國來說，在經濟方面等都有損失」為
理由，希望在購買釣魚島問題上，獲得
美國的理解與贊同。
對於野田佳彥的表態，外交部發言人

洪磊再次重申，釣魚島及其附屬島嶼自
古以來就是中國的固有領土。沒有什麼

能動搖中國維護領土主權的堅定意志和
決心。中方已對日方極不負責任的言論
表示嚴重關切和強烈不滿。他並表示，
中方注意到日方關於願通過外交努力解
決問題的表態。日方應切實以兩國關係
大局為重，為妥善處理有關問題做出切
實努力。
中國社科院日本問題專家王鍵向本報

表示，野田佳彥這次反彈可能是出於爭
取選票的考慮。他進一步指出，野田此
次太不謹慎，進一步擴大了他此前的錯
誤。在釣魚島問題上，中方一直希望和
平解決，可日本卻不斷挑起爭端，這可
能會讓中日關係雪上加霜。

菲議員再燃火頭
拖聯國介入南海
據環球網報訊自菲律賓今年4月挑起黃岩島爭

端以來，挑釁性言論從未間斷，繼拉攏美國、
東盟受挫後，又有官員瞄上了聯合國。一名議
員「建議」政府尋求聯合國維和部隊「幫助」。
據《菲律賓每日問詢者報》27日報道，菲律

賓前武裝部隊總參謀長、眾議院國防委員會負
責人、來自珍俞巴市的眾議員魯道夫．比亞遜
26日聲稱，「現在也許正是菲律賓請求聯合國
維和部隊阻止兩國在爭議海域發生武裝衝突的
時候」。比亞遜說，《聯合國海洋法公約》對國
際海洋法法庭的裁決執行沒有明確的流程，而
維和部隊可以解決這一問題。而也有菲律賓國
內官員表示不滿，建議總統應該在其下屬做出
輕率發言時，要求其「閉嘴」。

■27日，荔灣3-1氣田中心採油平台導管架

從中海油海工青島公司碼頭出發運往南

海。該導管架自2010年12月開工建造，是

中國深水氣田荔灣3-1氣田中心採油平台的

重要組成部分。 新華社
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石原滿足私慾
日為風險埋單

香港文匯報訊 (記者 馬琳 北京報道)  根
據國際奧委會的資料顯示，最初提出申辦
2020年夏季奧運會的城市共有6個，分別

為巴庫（阿塞拜疆）、多哈（卡塔爾）、伊斯
坦布爾（土耳其）、馬德里（西班牙）、羅馬
（意大利）（已退出）和東京（日本）。

今年5月，國際奧委會對其他五個申辦城
市進行了第一輪的篩選。東京、馬德里和
伊斯坦布爾成功入圍，進入到了最後的角
逐。而巴庫和多哈則被淘汰出局。
據悉，國際奧委會將於2013年9月以不

記名投票的形式在布宜諾斯艾利斯選出
2020年奧運會舉辦城市。

香港文匯報訊 一名旅居日本的華文媒體人士說：「針對石
原這樣的日本政客，他下一步要做什麼，中國要冷靜分析，
但沒必要為石原的言行不安和 急。」她認為，石
原是個值得研究的人，在不愛拋頭露面的日本
人中，石原顯得特別突出。作為官員，他比較
得民心，而作為日本民族主義情緒的代表
人物，在日本經濟低迷、人心比較低落的
時候，他就像是給社會注入了興奮劑。
日本知名政治學者崛幸雄在其一篇文章

中說：「石原一直貫徹到底的原則是：強
硬的政治姿態勝過一切具體政策。」
在強硬的同時，石原也在聚攏政治人脈。日本

現代政治學者鹽田潮曾評論說，在黨爭加劇和民
主黨「統治力跛足」的情況下，日本地方自治體
相對於中央的獨立性加強。如石原、橋下徹等人
正是靠 現在中央和地方權力關係的「反向傾斜」
而日益坐大，而石原也清楚，東京都知事的位置
不僅有助於他「彰顯能力」，而且能幫他更好地實
現「更進一步」的政治企圖。 ■《環球時報》

香港文匯報訊 為避免在包括釣魚島周邊在內的東海
海域出現摩擦，中日兩國防衛部門已就通過開設熱線
等建立聯絡機制達成共識。
據共同社報道，在中國海軍海洋活動趨於活躍的情

況下，這對避免中日發生衝突而言是一大進步。預計
兩國將於年內正式達成協議，爭取盡早啟動該機制。
建立海上聯絡機制旨在避免因兩國的艦船、飛機等

發生碰撞事故引發軍事衝突。

據日本共同社27日報道，部分來自
亞洲的國際奧委會委員對日本東

京都知事石原慎太郎有關「購買」釣
魚島的言論表示不滿。一位老資格的
亞洲委員皺 眉頭說：「東京都知事
的發言惹出了麻煩。有國際奧委會委
員對此表示不滿。他應該閉嘴。」另
一位亞洲委員也批評說：「東京都知
事還在說有關島嶼的話嗎？周邊各國
不支持的話，其他國家的委員也不會
支持。」報道認為，石原慎太郎此番
言行或將影響東京申辦2020年奧運會。

冀提振災後經濟 日積極申奧
經過了2011年的日本大地震，日本方

面對申辦2020年夏季奧運會表現得十分
積極。日本希望申奧能對災後重建和
恢復核事故後東京形象的提升帶來積
極作用，也希望2020年東京奧運會可以
像1964年東京奧運會一樣，激勵日本國
民的愛國士氣。
為了推進申奧工作，日本奧委會在

國際奧委會委員住宿的倫敦市中心高
級酒店旁設置了「日本屋」用於奧運
村之外的活動基地。該設施的租金約2
億日元(約合人民幣1624.5萬元)，日方
希望借此贏得擁有投票權的委員們的
支持。
本月26日，日本奧委會主席竹田恆和

當選國際奧委會委員，這對渴望獲得
申奧勝利的東京來說，無疑是一個好
消息。但是，從國際奧委會部分委員
的態度可以看出，石原對中國的挑釁
行為，或許已經讓東京的申辦之路蒙
上了一層陰影。

專家：事實證明石原不可信
中國社會科研院日本問題專家王鍵

向本報記者表示，不愛好和平沒有舉
辦奧運會的資格。他說，石原在2008年
北京奧運會時曾來過北京，當時為了
拉中國支持2016年東京申辦奧運會，表
現得很友好。但事實證明，石原是不
可信的。從奧運精神出發，奧運會的
舉辦城市應該是愛好和平的，而石原
卻在不斷挑起中日之間的爭端。
據悉，石原慎太郎此前以身體欠佳

為由取消了前往倫敦觀摩奧運的計
劃，有分析認為，錯失直接與國際奧
委會委員交流的機會也可能將影響東
京申奧。

國際奧委會委員：「他應該閉嘴」 專家：不愛和平沒資格
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香港文匯報訊 (記者 馬琳 北京報道)

日本東京都知事石原慎太郎購買釣魚島

言論不僅挑起了中日矛盾，也引發國際

奧委會委員的不滿。近日有國際奧委會

委員批評說，「他應該閉嘴」。由於東

京正在爭取2020年夏季奧運的申辦資

格，日本媒體就指出，石原慎太郎此番

言行或將影響東京申辦2020年奧運會

的最終結果。北京專家亦指出，不愛好

和平沒有舉辦奧運會的資格。

中日就建海上聯絡機制達共識

▲
小
資
料
▼

目前申奧國家(城市)

■石原慎太郎購買釣魚島的言論或將影響東

京申辦2020年奧運會的最終結果。下圖為日

本為申奧設計的奧運會標誌。 設計圖片


